

Des pages d'histoire retrouvées

Il s'agit d'un mois intéressant pour la Société d'histoire de Saint-Augustin-de-Desmaures (SHSAD). En effet, l'un des historiens de la SHSAD a fait une découverte importante et qui apporte de nouveaux renseignements sur la Ville.

En mars dernier, monsieur Denis Desroches, historien, a fait la découverte de documents recherchés depuis longtemps. Effectivement, monsieur Desroches a trouvé, par un heureux hasard, les quatre pages manquantes de « Journal du curé Auclair-Desnoyers ».

Le journal

Il s'agit ici d'un journal qui consiste en une liasse de 41 feuillets qui datent du 18^e siècle. Cette liasse était conservée dans les voûtes du presbytère de la paroisse de Saint-Augustin. Son auteur, Auclair-Desnoyers, est considéré comme le curé fondateur de la paroisse, des années 1714 à 1718 et c'est principalement dans ce journal que la construction (1720-1723) de l'église de pierre de l'Anse à Maheu est relatée.

Monsieur Desroches effectuait des recherches généalogiques et c'est en parcourant les registres de baptême, de mariages et de décès de la paroisse qu'il est tombé sur les documents en question. Ils avaient été photographiés par les mormons qui les avaient inclus dans les registres.

On retrouve alors, près de 300 ans plus tard, ces documents qui débordent d'informations sur la vie d'autrefois, comme la fondation de l'église ou encore des documents annotés par les curés suivants.



Légende photo : Denis Desroches, historien
Crédit photo : SHSAD